

こころ豊かな暮らしづくり・まちづくり

広報おおき

No.520
2024
令和6年
7月号



ともに輝く社会へ 2～3ページ

上牟田口の伝統行事 祇園獅子舞 4～5ページ

写真：訓練に励んだ消火技術を披露（14ページに関連記事）



ともに輝く社会へ

☎ 地域づくり課 ☎ 0944-32-1047

●人権の花「ひまわり」

「大きく育つといいな」「大切に育てよう」「元気に育ってね」子どもたちの口々から出る、愛情がこもった言葉たち。

4月23日に、大溝小学校3年生58人と町の人権擁護委員が一緒に、「ひまわり」の種を植えました。

この活動は、子どもたちが協力して花を育てることで命の尊さを実感し、やさしさと思いやりの心を育むことを目的としています。

ひまわりは花言葉が、「あなただけみつめている」「あなたはすばらしい」の意味であり、一人ひとりを尊重する「人権」のイメージに合うことや、子どもの心身の成長が、太陽に向かって成長するひまわりと合致するため、人権の花とされています。

今月は、同和問題・更生保護を通して人権を考えます。

●同和問題（部落差別）とは

「同和問題」とは、日本社会の歴史的過程で形作られた身分差別によって、特定の地域に生まれたことなどを理由に、一部の人々が長い間、経済的、社会的、文化的に低い状態を強いられ、差別を受ける日本固有の人権問題です。

差別意識の解消を目指して、「人権教育及び人権啓発の推進に関する法律」や「人権教育・啓発に関する基本計画」を軸に、教育や啓発活動が行われてきました。

さらに、平成28年には、「部落差別の解消の推進に関する法律」が施行され、差別の解消に向けて、さまざまな取り組みが行われています。

●今なお残る差別

こうして、啓発活動を行っても、交際や結婚を反対される、就職活動で不利な扱いを受けるなど、部落差別は今も存在しています。近年、インターネットやSNSを利用した差別を助長する書き込みや動画投稿があります。

●正しく学ぶことの大切さ

同和問題を解決するためには、正しく学び、正しく理解することが大切です。問題を取り上げず、そっとしておけば、自然と解決するという考え方（寝た子を起さぬ論）があります。

令和4年度に町が実施した「人権に関する町民意識調査」でも、回答者の2割以上が「わざわざとりあげないで、そっとしておく方がよい」と回答しています。

この考え方は、問題に蓋をするだけで、今起こっている差別問題を放置してしまうこととなります。

さらに、差別を受けた人が不安を抱えたまま誰にも相談できない状況をつくることにもなります。

今月は同和問題啓発強調月間です。誤った情報や差別的な発言を目的の当たりにした時正しい判断ができるよう、必要な知識や考え方を身に付けましょう。

正しく知る 相手を知る きもちを考える

きもちを考えるおはなし会

絵本の読み聞かせを通して、きもちについて考えてみませんか？

- 日時 7月14日(日) 14時開始
- 場所 図書・情報センター
2階 おはなしコーナー



きもちを考える展示

「絵本から学ぶ同和問題」



「言葉の責任」を考えるパネル展

- 日時 7月10日(水)～26日(金)
- 場所 図書・情報センター2階

同和問題啓発強調月間映画上映会及び第74回社会を明るくする運動推進大会



- 日時 7月6日(土) 13時15分開会
- 場所 こっぽーっとホール
- 内容 中学生弁論発表 3名
映画「破戒」上映

激しい差別から、出自を隠さざるを得なかった被差別部落出身の主人公。その生きる姿、葛藤する姿を通して部落差別を描く。

社会を明るくする運動強調月間啓発活動

- ▼街頭活動・内閣総理大臣メッセージ伝達式
 - 日時 7月1日(月) 8時半
 - 場所 大木町役場玄関
- ▼街頭活動、挨拶運動
 - 日時 7月3日(水) 7時半～1時間程度
 - 場所 大木中学校校門前
- ▼大川・大木地区青少年弁論大会
 - 日時 7月5日(金) 14時開会
 - 場所 大川市文化センター小ホール
- ▼筑後地区青少年弁論大会
 - 日時 7月27日(土) 13時～
 - 場所 うきは市文化会館白壁ホール

●更生保護とは

「更生保護」という言葉が聞いたことがありますか？
これは、犯罪や非行をした人たちに立ち直りに向けた指導や支援を行うことで、再犯を防ぎ、社会復帰と自立を助ける活動です。

地域社会のなかに居場所が得られれば、立ち直りの可能性が高くなりますが、逆に社会から孤立してしまうと、再犯や再非行といった悪循環に陥る可能性が高くなります。

更生保護は、こうした悪循環を断ち切り、誰もが安全に安心して暮らせる地域社会を実現するうえで重要な役割を担っています。

●立ち直りを支える地域の力

犯罪や非行の背景には、本人が望まない孤立や社会的な孤独など、さまざまな生きづらさが存在していることが少なくありません。

その生きづらさを理解し、寄り添うことが立ち直りのためにも重要です。そしてそれには、保護司（立ち直りを直接支援する民間のボラ

ンティア）だけではなく、地域の皆さんの協力が必要不可欠です。

犯罪や非行をした人を排除せず、同じ地域に住む仲間としてその存在を受け入れ、立ち直りを見守るなど、自分ができることから始めてみましょう。

●社会を明るくする運動

社会を明るくする運動とは、すべての人が犯罪や非行の防止と、犯罪や非行をした人たちの更生への理解を深め、それぞれの立場で力を合わせ、犯罪や非行のない安全で安心な明るい地域社会を築くための全国的な運動です。

毎年7月が「社会を明るくする運動強調月間・再発防止啓発月間」とされ、全国でだれもが参加できるさまざまな催しが行われます。





▲みそぎを見守る
保存会の鶴岡さん



▲みそぎで厳粛な気持ちに

◀▼獅子舞に関わる皆さん
もお祈りを受けます



上牟田口の伝統行事

祇園獅子舞

上牟田口地区で、毎年7月の第2日曜日に行われる祇園獅子舞。明治時代の中頃から始まり、2度の中断を乗り越え、百年以上にわたって継承されてきた歴史ある行事です。

○獅子舞とは

獅子舞は、正月やお祭りの時に獅子頭をかぶって舞う日本の伝統芸能です。疫病や邪気を祓う力があるとされ、日本各地で行われてきました。

○上牟田口の獅子舞の歴史

上牟田口地区では、明治時代の中頃から獅子舞が始まったそうです。戦時中の中断はありましたが、昭和40年まで継承されてきました。その後しばらく中断しますが、昭和56年に地区の若い有志により復活。それを期に上牟田口獅子舞保存会が結成され、現在まで継承されてきました。

獅子舞には、2人以上で1体の獅子を演じる二人立と、1人で1体を演じる一人立があります。上牟田口の獅子舞は、2人で演じる二人立です。獅子は赤と黒の2体があ

り、獅子役の4人に先導の露払い役1人を合わせた5人で行われます。

ももとは毎年7月14日に行われていましたが、平日の開催が難しくなり7月の第2日曜日に変ったそうです。

町の出初式でも3年に1度、芙蓉の舞を披露しています。このときは、大莞少年消防クラブが打ち鳴らす太鼓の音に合わせて、赤黒2頭の獅子舞舞います。芙蓉の舞が次に見られるのは、令和8年1月の出初式のときです。

○行事当日の流れ

早朝、獅子役と露払い役は、花宗川で身を清めたあと、三島神社境内の早馬宮(祇園社)で、神官による祈禱を受けます。祈禱により魂の入った獅子は、わーっと声を上げながら、神社境内と公民館を回ったあと、地区の家々を訪問します。

家上がった獅子は、中を駆けまわったり、家の人の頭を噛み、無病息災を祈願します。訪れる家は80軒ほど。回り終える頃には日が暮れているそうです。



▲露払い役が先に入り清めた後、「わあ〜っ」と獅子勢がよく入っていきます



▲家の中ををお祝いで回ります

▼出初式での「芙蓉の舞」披露

▼部屋を回った後に頭を噛んでお祝いをします

○令和6年度
上牟田口祇園獅子舞
日付 7月14日(日)
場所 三島神社(大字上牟田口461)および上牟田口地区各所
◎地域づくり課
☎0944・32・1047



来年は、美しくよみがえった獅子頭が、上牟田口地区を駆けまわり、地域の絆と幸運をもたらしてくれたいでしょう。



○傷んだ獅子頭をきれいに
上牟田口の獅子頭は、幅50cm、高さ30cmと一般的なもののより大きく迫力がありますが、家の中でぶつけることが多く、あちこちに損傷が見られます。
今年度、獅子頭の修理が文化庁による伝統行事の補助事業に採択され、7月の獅子舞終了後に修理することになりました。
上牟田口南自治区長で保存会の会員でもある鶴岡政勝さんは「獅子頭の修理には多額の費用が必要のため、今回文化庁から採択を受け、大変助かりました。獅子舞を通して地域を活性化し、地域のつながりと文化の継承に努めていきたいと思っています。」と語ります。



▲絵下古賀



▲筏溝

【町内の獅子舞の開催】
町内では上牟田口のほかに、筏溝と絵下古賀でも獅子舞が行われています。筏溝では、上牟田口同様2体の獅子が地区を回ります。絵下古賀では獅子頭を公民館に設置し、参拝者の頭を噛んで無病息災を願うという形をとっています。

太陽光発電や蓄電池などをお得に導入しませんか

町では、環境負荷の少ない持続可能な循環型のまちづくりを推進するため、新たな設備を導入する人に補助金を交付します。

☎ 環境課 ☎ 0944-32-1120

● 補助メニュー

導入設備	補助額	注意事項
①太陽光発電設備	1kWあたり7万円 (9kW上限)	発電量の30%以上を自家消費する「自家消費型」しか対象になりません。 (FIT・FIP 契約不可)
②蓄電池(①と同時設置)	蓄電池価格の1/3	蓄電池価格は1kWhあたり15.5万円以下で15kWhまでが補助上限です。
③蓄電池(単独で設置の場合)	10万円	
④ZEH住宅	55万円	その他国補助金と併用はできません。
⑤太陽熱利用システム	5万円	
⑥電気自動車等充電システム(V2H)	10万円	
⑦電気自動車(EV)	10万円	申請日時時点で1年以上大木町に住居登録している人が補助を受けることができます。 契約前の申請が必要です。

交付申請にあたっての注意点

(必ず事前にご確認ください)

- 交付決定前に設置工事などに着手したものは、補助金の対象となりません。
- 補助金予算の上限になり次第、受付を終了します。(先着順)
- 補助対象設備などが、他の補助金の交付を受けている、または受ける予定である場合は、補助金の対象となりません。
- 事業完了と町への実績報告を、定められた期日までに行う必要があります。

● 交付対象者

- 自らが所有し居住する住宅に設備を設置する人、または自らが所有し居住するために町内にZEH住宅を新築するもしくは設備を設置する人

※各補助金の詳細、申請方法などは、ホームページをご覧ください。



みんなの
おうちに
太陽光

福岡県実施事業 太陽光パネル・蓄電池の共同購入

太陽光パネル・蓄電池の共同購入により、

費用を抑えて設置できる県の事業です。まずは専用ホームページから参加登録し、設置した場合の費用を確認してみてください。

福岡県 みんなのおうちに太陽光

検索

☎福岡県みんなのおうちに太陽光事務局
☎0120-752-300 (固定電話・携帯電話)
受付時間 10時～18時 (平日のみ)





令和6年10月分から 児童手当が変わります！



～初回の支給は令和6年12月5日です～

☎こども未来課 ☎0944-32-1066

☑ 児童手当はどう変わる？

POINT
1

※1
高校生年代も児童手当の対象となります！

支給額は10,000円です。第3子以降の場合は30,000円となります。

POINT
2

所得制限がなくなります！

所得によって児童手当の支給額が変動することはありません。

POINT
3

児童手当の支払回数が増えます！

2月・4月・6月・8月・10月・12月の6回に分けて1年分が支給されます。

POINT
4

第3子以降は児童手当が増額されます！

第3子の支給額が30,000円に増額されます。

児童手当の金額 (月あたり)	現 行		拡充後 令和6年10月分(12月支給分) から	
	0～2歳	15,000円		15,000円
3歳～小学生	10,000円	第3子以降 15,000円	10,000円	
中学生	10,000円		10,000円	
※1 高校生年代	なし		10,000円	
所得制限	あり		なし	

☑ ※2 大学生年代の子を含め、 3人以上養育している世帯へ

下記の要件を満たすと、^{※2}大学生年代の子を第1子とみなすことができ、第3子以降は30,000円の支給になります。

①監護に相当する日常生活上の世話および必要な保護をしていること

②生計費の相当部分の負担をしていること

要件を満たす場合、監護相当・生計費の負担についての確認書の提出が必要です。

☑ 次の①～③に該当する世帯も 申請が必要です。

- ※1
- ①高校生年代の子どものみを養育している世帯
 - ②受給資格者が所得限度額超過により特例給付の支給対象外である世帯
 - ③新たに施設入所等児童となる者がいる世帯

※制度の詳細、申請方法などは、
随時ホームページでご案内して
います。



※1 ここでの高校生年代とは、平成18年4月2日から平成21年4月1日生まれまでの子をいいます。

※2 ここでの大学生年代とは、平成14年4月2日から平成18年4月1日生まれまでの子をいいます。

第3回 10月6日(日) 前夜祭 10月5日(土)

堀DAYミュージック2024開催決定!



学生 MC 募集 (町内限定)

堀 DAYミュージック 2024 を一緒に盛り上げてくれる MC (当日の司会をプロの方と一緒にさせていただきます) を、町内の学生限定で募集します。下記 QR コードからお申し込みください。

申込締切 7月31日(水)



テントブース・キッチンカー・フリーマーケット出店者募集

出店期間 イベント当日 10時~17時

出店条件や申込方法など、その他詳細は、下記 QR コードからご確認ください。

申込締切 7月31日(水)



今年も石丸山公園で「音楽イベント」を開催します!
Instagram で情報を更新していきますので、チェックしてください!
イベント実行委員会 (大木町商工会内) ☎0944-32-1336

堀 DAYミュージック
Instagram
QR コード



第7回

軒先マルシェフェスタ 出店者募集

8月11日(日) 開催予定

マルシェフェスタ出店申込締切

7月18日(木)

作りすぎてしまった野菜や果物、趣味で作っている雑貨など、地域の皆さんにおすそ分けをしてみませんか?

興味のある人は、お気軽に事務局までお問い合わせください。

軒先マルシェフェスタってなに?

軒先マルシェフェスタは、町内各所に設置された販売スポットを自由に楽しく巡ってもらうイベントです。このイベントは町の魅力を地域の人々にもっと知ってもらおうとスタートしました。町を散策しながら、すてきな商品と出会ってみませんか。

☎(株)クリエイティブおおき ☎0944-78-2472

大木町
のき さき
軒先
マルシェフェスタ



Discover!
ふるさとWish
 FUKUOKA & SAGA

KBC (九州朝日放送) が福岡県と佐賀県の自治体を1週間ずつ放送する「ふるさと Wish」。6月10日から16日までの1週間、大木町の魅力が放送されました。その取材風景などを紹介します。

▼アクアスをバックにポーズを決める地域おこし協力隊



6月10日~16日
大木町・広川町
 スゴい!をDiscover!
 KBCテレビ・ラジオ・SNSで大特集

▶焼肉 Dining
 さらにインタビューを受ける
 応援隊の皆さん



◀郷土料理「ごろし」
 を振る舞う食進会の
 皆さん



▶幻のキノコ「博多
 すぎたけ」を紹介す
 るドリームマッシュ
ひろまつしんすけ
 の廣松真輔さん



◀こだわりのブレ
 ンダーアイスを紹介
 するYOLOの古賀
こが
 美代子さん



▲仕事と趣味を語る
 オオキマチベースの
なかしましんご
 中島伸吾さん

▶道の駅
 おおきで
 味噌汁の
 試食



◀デリ&ビュ
 ッフェくるる
 ん自慢の料理
 を紹介

とくながれいこ
 ▶徳永玲子さんからインタビューを
 受け、町の魅力を
 語る塩川副町長

◀気になる看板
 「大教習字教室」

